



しかはま自然観察会

# のらえもん

『 人も 自然も みんな友だち 』

2023 年度

No. 14

2024.01.13~14

## 第14回活動 雪国体験教室

1日目は、視界ゼロの猛吹雪！

2日目は、雲一つ無い青空！

新雪たっぷりありのゲレンデ、

青い空の向こうには北アルプスが！

アフタスキーでは

タオルが目の前で凍っていく様子を見たり、

手品を見たりしました。

1, 日 時：2024年1月13（土）～14（日）

2, 天 気：1日目（13日）・・・吹雪（視界ゼロ）

2日目（14日）・・・快晴（雲一つ無い青空）

3, 気 温：13日・・・ゲレンデ 8°C 14日・・・窓枠 -0、1°C

部屋 15°C 7時 -10°C

窓枠 0、3°C 9時のゲレンデ 3°C

午後8時の外気 -8、6°C

雪の中 -7、2°C

4, 場 所：菅平高原スキー場ダボス

菅平プリンスホテル

5, 交 通：ヨツバ観光バス28人乗り

1日目 700集合 ホテル着 1200

2日目 ホテル発1445 学校着 1920

6, 参加者：総数25 10家族 内訳 大人 11

小学生 5

幼児 6

スタッフ 3

## 7. 活動の様子

吹雪が、翌日は一転して大快晴となる極端な天候。  
そんな中、参加者は雪をいっぱい楽しみました。  
自然の両面を見ることが出来た、充実した雪国体験活動になった。

### 1日目（1月13日）

#### ○ 7時集合

大きな荷物を持って、続々集まって来る。スキー持参者が増えた。スノボー希望者も増えたな！

いきいき館前では、今回欠席の山口さんが差し入れのビールを朝買いして駆けつけてくれた。

#### ○ 番外のトイレ休憩

25名全員そろい、ドライバーの石鍋さんの挨拶の後、いよいよ出発。

環七に出たとたん、「トイレにいきたい！」と言う。すぐにコンビニへ。「オレもいきたい」と、希望者たくさん！

道順であり、停車スペースもあって、グットタイミングだった。

早めの意思表示、有り難うネ！

#### ○ S Aでは・・・

高速道は順調。三芳と横川でトイレ休憩。

妙義の尖った山々には雪は見えない。上田菅平ICを降りても雪は見あたらぬ。が、菅平高原で、ようやく雪が一面に見えてきた。

#### ○ 1200、ホテル着

ようやく到着だ。部屋に入り、昼食と着替え。

着替えの後、乾燥室で靴を履く。これが一苦労。慣れない硬く重い靴。

歩きにくい！

これがスキーの始まりだ。

#### ○ 1300、ゲレンデ集合

雪がどんどん降って来る。風も出てきた。まずは集合写真。なかなか集まらない。ある家族は、もう滑りに行つたらしい。「この辺で、ケリをつけよう」と、春日さんがカメラをかまえる。ガチャ！

#### ○ さあ、どんどん滑ろう！

ベテランはリフトに乗って消えていく。初めてのグループは、こわごわ練習を始めた。スノボーのグループレッスンを受けている5人は、なかなか思うようにいかない様子だ。それでも、挑戦し続けている。いいぞ、ガンバレ！

#### ○ ゲレンデがみえない！

空は暗くなり、風と雪はどんどん強まって来る。ゲレンデの凹凸が見えない！  
「違うゲレンデに行くとこだったよ」と、帰って来る。「早めに引き上げマース！」と、ホテルへ向かう家族も。

#### ○ いい湯だな！

寒い後には、あつたか～い温泉が最高！縮こまっていた体を、ぐ～っと伸ばす。

○ 美味しいバイキング！

家族そろっての夕食は楽しいね！どの子もモクモク食べている。元気の源だから、ね！ローストビーフとマグロのマリネはすぐになくなりました。

「ごちそうさま」は、山本悠人君が言ってくれました。「今日のスキーはどうでしたか？明日も元気に滑りましょう」と。とても立派な挨拶でした。

○ 不思議発見！

8時から恒例の「タオル立て」。外気は-8, 6°C。この中でお風呂で使ったタオルをグルグル回していきます。すると、あら不思議！タオルが硬くなり、板のようになります！

○ 自己紹介の後は・・・

大部屋に集まり自己紹介。未来社会を担う子どもたちは、元気に名前を言ってくれました。そして、手品！新聞紙に入れた水が消えたのに、赤い水となってコップに・・・。

2日目（1月14日）

○ 今日は大快晴！青い空とサラサラの雪。みんな奥ダボスのゲレンデに行ってしまった。私一人残り、「CAFEのらえもん」の準備をする。と、「ここで何をしているんですか？」。「仲間のおやつを用意して・・・」。どうやら営業と間違えられたらしい。

いっぱい滑ってきた仲間が集まる。「すっごく楽しい！」と、どの顔も最高だ。焼き豚とチーズのサンドをほおばり、コーンスープを飲む。赤ワインもうれたよ！食事をしながらの、この会話がいいんだナ！のらえもん、最高の仲間たち！

8、ふり返りの感想

○ スキーやって たのしかった

ほてるで ごはんをたべて

おなかが いっぱいになった

年長

○ はじめてのスキーは、楽しかったです。

はじめてリフトに乗って、ながめがよかったです。

パパとすべて、ちょっとこわかったけど

おもしろかったです。

タオルが凍って、たのしかったです。

初スキー 人が小さく見えた リフトから

年長

父

○ 友だちの紹介でのらえもんに来て、これは2回目の参加で、

初めてスキーに触れ、とてもおもしろくて、

のらえもんはとても親切で、スキーはとても楽しかったです。

次回も、楽しみにしています。

ありがとうございます。

母

年長  
年中

○ 先生方、お疲れ様でした。

チームに参加するのは初めてです。スキーをするのも初めてです。

たくさんの知識を身につけました。時間は少し短いです。

やはり名残惜しいです。次のスキーを楽しみにしています。

先生方、お疲れ様でした。

母  
年長

○ たのしかった。

おもしろかった。

さむかった。

スキーができるようになった。

かしわさき小1年

○ 2にちスキーをできて よかったです。

すべったら きもちよかったです。

このスキーじょうへつれてきて ありがとうございます。

なかい小1年

○ せん生と10回やりました。

たのしかったです。

せん生がスキーじょうずだったから、

ぼくもまねしたいです。

元郷南小1年

○ 筋肉痛になったけど、たのしかったです。

江北小5年

○ 1日目は涙が出るほど寒かったですが、

2日目は最高の雪質と晴天で、最高でした。

とても充実した2日間でした。

ありがとうございます。

転んだら 起きあがれないから 転べない

母

○ たのしみ ありがとうございます。

年長

○ 日本に来てから初めての集団活動に参加して、

とても楽しくて

手配が良くて、

先生たちのサービスもとても良くて、

感謝して、次も参加したいです。

母

○ 来年ののらえもんスキーに夢のせてダボスゲレンデグットバイバイ 古高 利男